

EL CORREO

DIARIO DE LA MAÑANA.

Dirección, Redacción y Administración,
calle de la Feria, núm. 6.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.
Pagos adelantados.

VENTA Y COMPRA

DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Dinero con buenas hipotecas.

El antiguo é inteligente agricultor y agente de venta y compra de fincas rústicas y urbanas y créditos hipotecarios D. Antonio Diaz Almodovar, que tantos negocios lleva realizados en esta ciudad, ofrece nuevamente sus servicios, los que lleva á cabo con prontitud, reserva y economía.

Habita: calle de San Pascual, número 33. 18

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE

CARMELO SUBIELA

calle de Hostales núm. 24,

ORIHUELA

Depósito de máquinas para cocer y hacer medias, camas de hierro y madera, mecedoras y sillerías.

ANUNCIO

En el establecimiento de Belda, 20, Mayor, 20, se está haciendo un barato en el artículo de pañería, capas confeccionadas y trajes de niños por, cesación de dichos artículos.

COMERCIO DEL ÁGUILA

ORIHUELA

22

VINO

Se vende muy superior en el acreditado depósito de la calle de Hostales núm. 30, junto á la Agrícola, á los reducidos precios de 11 reales cántaro, y cuatro moneditas micheta.

28

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

de

FRANCISCO COMPAN

PUERTA NUEVA, 15.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de muebles de todas clases de las mejores fábricas del país y extranjero, á precios sumamente económicos.

VINO

A 20 CENTIMOS.

El más superior de cuanto se venden es el que se despacha en la Manceberia, casa de Clemente el chocolatero.

12

El acreditado y rico vino del campo de Salinas, se vende casa de D. Francisco Ablil, á 25 céntimos micheta y 3'50 pesetas cántaro.

Salida de San Gregorio.

23

EL CORREO.

Felices Pascuas

Cumpliendo cortesmente con nuestros suscriptores no podemos ocupar el fondo de hoy con otro trabajo que no lleve por epígrafe el obligado «Felices Pascuas.»

Y como la costumbre así lo establece, cumplimos este deber deseando prosperidades sin cuento en estos dias en que el orbe católico conmemora el nacimiento de Jesús, á todos nuestros abonados y... ¿porqué no?... á todos los que no los son.

Estos dias de general regocijo, no lo será para aquellos que en el año que fina hayan tenido pérdidas irreparables en la familia ó tengan lejos de si á miembros queridísimos de la misma. A estos, ya que no podemos desearles una felicidad que le niegan desgracias recientes, les enviamos el cariñoso recuerdo de nuestro afecto que puede servirles de consuelo á sus penas.

A los políticos, que no es justo dejarlos en el tintero ya que á diario les tenemos entre los puntos de la pluma, les deseamos tambien unos dias felices en las pascuas y les recomendamos una tregua en sus trabajos á fin de no perturbar su salud, tregua que en medio de todo, siempre les producirá la ventaja de evitarse torturas y desengaños, ya que lo que haya de ser será sin que impedirlo podamos dado el estado actual de la política local.

A todos, pues, enviamos nuestra felicitación y les manifestamos nuestra satisfacción de que les haya cabido buena fortuna en el sorteo de la loteria celebrado ayer en Madrid.

EL MEJOR AGUINALDO

Todos los años, desde la fundación del Asilo de Ancianos Desamparados por el ilustre obispo de esta diócesis señor D. Victoriano Guisa Sola, de grata memoria, al llegar estos dias de la pascua de la natividad de Nuestro Señor Jesucristo, la prensa local cumpliendo un deber ineludible para con los pobres ancianos.

nos, hijos de Orihuela, recojidos en aquel benéfico establecimiento, ha elevado sus acentos de caridad hasta los caritativos corazones demandando el aguinaldo para aquellos inválidos que el peso de los años separó contra su voluntad del trabajo al que con gran deseo y honradez se dedicaron durante su larga existencia.

Y al pedir EL CORREO para ellos en el día de hoy y siguiendo la costumbre de la prensa oriolana, no he nos de recordar á las buenas almas la verdadera necesidad con que se pide, toda vez que aquel establecimiento se sostiene única y exclusivamente con la caridad de todos no teniendo asignación alguna oficial.

Por esta razón son aquellos pobres ancianos los que más necesitan que en días como estos, que sin duda les recordarán otros análogos y más felices que pasaron en unión de sus familias cuando el trabajo les permitía ganar el diario sustento y ahorrar para las grandes festividades, son—repetimos—los que más necesitan el consuelo de su país natal.

Creemos innecesario excitar la caridad de nuestros paisanos con frases conmisericordias y retóricas. Conocemos demasiado por lo ocurrido en años anteriores que á los acogidos en aquella casa de caridad no ha de faltarles en estos días el aguinaldo de todas las personas pudientes quienes al ejercer tan caritativo acto llamarán á sus bendiciones del Cielo.

EL MAYOR PREMIO

Se había abierto la sesión para conceder, por mayoría de votos, la gran rosa de oro á la persona que durante el año hubiera llevado á cabo la acción más meritoria.

La sociedad de Amigos de la Virtud tenía esta costumbre, desde fecha inmemorial, iniciada en los buenos tiempos, cuando no se creía, como algunos visionarios suponen ahora, que al par que el castigo debe existir la recompensa en toda sociedad bien gobernada.

El salón de actos bastaba apenas para contener á la apiñada concurrencia.

Entre los circunstantes se hacian conjeturas é hipótesis acerca de la persona que obtendría la codiciada rosa, emblema de la virtud.

Allí, cerca de la mesa presidencial, estaba el marques de la Buena Fortuna, aclamado por la multitud, á fuer de generoso.

Y por cierto que merecía los elogios de la muchedumbre.

Habia sacrificado de su cuantioso patrimonio, algunos millones, consagrando esta parte de su capital á la institución de un Asilo-escuela para los pobres.

¿Quién podría disputarle la rosa de oro?

A su lado, mirando con cierta altivez y aire marcial, había un bombero que con riesgo de su vida había salvado la de dos señoras durante un reciente incendio.

Y en último término, en la penumbra, medio oculta en el ángulo, veíase á una viejecilla de humilde aspecto, que parecía avergonzada de estar en aquel sitio y procuraba no ser vista.

Después del himno á la patria con que la sociedad cívica empezaba invariablemente todas sus fiestas, se dió lectura á la memoria que contenía la sentencia definitiva é inapelable del tribunal de honor, encargado de adjudicar el gran premio.

Oído el dictámen con la más escrupulosa atención, el final produjo extraordinaria sorpresa.

La rosa de oro no se otorgaba al opulento marqués, ni al valeroso bombero, sino á la vieja de humilde aspecto.

¿Qué había hecho para merecerla? —Sencillamente recojer y amparar á dos niños pequeños abandonados en la calle.

Y trabajaba á la edad de ochenta años para mantenerlos.

No se conformó el auditorio. Hubo comentarios y protestas ruidosas. Algunos preguntaron, indignados, si podía compararse su acción con ser generosa, á la de fundar un hospital ó sacar de entre las llamas á dos personas.

El presidente impuso silencio, y con voz clara y vibrante, dijo en defensa del jurado.

—Esta sociedad mide el valor de las acciones generosas por el sacrificio que cuestan.

El que da la mitad de su fortuna á los pobres y le quedan millones, no hace tanto como el que teniendo que trabajar sin fuerzas ya para la penosa lucha da diariamente á los huérfanos la mitad del pan que necesita, no la mitad del pan que le sobra.

El que cobra por acudir á los incendios y lleno de vigor salva de entre las llamas á dos seres, no hace tanto como esta vieja decrepita que sin obligación alguna salva de morir de hambre á dos pequeñuelos, trabajando sin poder para que ellos coman.

Y el público, avergonzado, bajo la cabeza. Comprendía al fin que el sacrificio más costoso es siempre el más sublime.

Antonio Fernández y García

¡AL ASALTO!

Legiones de botellas empolvadas que dormís en las lóbregas bodegas y tenéis una nota de alegría de cada gota en el topacio presa. Jerez, Málaga, Chipre, Siracusa, Manzaniella olorosa, toda esencia, digna de ser bebida por lo alegre en el cuenco de viva castañuela. Champán aristocrático en que oscilan átomos brilladores de luciérnagas y tienes en tus rizos espumosos el color de las rubias cabelleras. En el senó ordenad de la clámural en sonante escuadrón vuestras botellas, que se acerca la noche del asalto, del asalto febril de las cabezas. Los vasos del sutil cristalería van á salir á coronar la mesa y aguardan vuestros bordes chispeantes las copas musicales y ligeras. Refulgireis en la dorada noche de la elegancia, de la noche bella en que el palacio, por la Pascua loca, luce la bacanal de la riqueza. Los faisanes teñidos por el iris como en góndolairán en fuentes regias y abrirán al fulgor de las arañas la pedrería del plumaje espléndida. Sobre jarrones áureos, esmaltados de elegantes figuras japonesas, su simétrico cáliz dará al aire la afectada y finísima camelia. El oculto misterio del azogue detrás de los cristales de Venecia, copiará vuestros cuellos que palpitan por artojar, hirviendo, la elocuencia. Un coro de mujeres deslumbrantes, de ojos profundos y de faz risueña, con blancuras de cisnes en los hombros y en los labios la piel de las cerezas;

levantarán en la pequeña mano
 vuestras gotas que alegres burbujan,
 y mojarán las finas dentaduras,
 ofebreteria en que se engarzan perlas.
 Tú, Rhin, que las baladas aprendiste,
 derrama en los cerebros tus leyendas,
 y hazlos soñar con líricos paisajes,
 con cielos grises y con pardas nieblas.
 Tú, Falerno, provoca en los espíritus
 las bacanales clásicas de Grecia,
 con su tropel de lúbricas bacantes,
 sus tirsos de oro y su tronar de fiesta.
 Tú, Málaga, despierta en la memoria
 los cuadros de color y de luz bella,
 con cigarras que entonen en los pámpanos
 el largo ruido de su nota eterna.
 Tú, Montilla, levanta del pasado
 las esplendentes glorias cordobesas,
 y haz que crucen los árabes kalifas
 entre el boato de su corte egregia.
 Y tu, fascinadora Manzanilla,
 evoca los rumores de la juerga,
 y dibuja a la errante bailadora
 con su ondear gallardo de culebra,
 Rancias botellas donde está la vida
 del sol, hecho colores y hecho esencias,
 y que los senos sois en que se guarda
 la sangre generosa de la tierra;
 en vosotras está la fantasía;
 el número fácil y la estrofa inédita,
 notas de una canción son vuestros átomos,
 ritmo de sangre y revibrar de arterias.
 Ordenad los sonantes esquadrones
 de vuestros claustros en la nave negra,
 ¡que ya llega la noche del asalto,
 del asalto febril de las cabezas!

Salvador Rueda.

SUETOS Y NOTICIAS

Barberos listos

En el *Royal aquarium* de Londres tiene lugar en estos momentos un certamen curioso. Se trata de averiguar quién es el *Champion*, ó sea el más diestro en el arte de afeitar. Los competidores son dos barberos llamados Wick y Lloyd. El primero hace dieciséis años que es el «gallito» del oficio, y el último sabe también manejar hábilmente el jabón y la navaja.

El espectáculo empezó con la exhibición de una hija del Wick que afeitó ante e público á cinco individuos que se prestaron á ello en el corto espacio de tiempo de seis minutos.

El cuarto de estos caballeros lo despachó en un minuto, y el último, ó sea el quinto, en sesenta segundos, teniendo una mano á la espalda mientras los afeitaba.

Wick afeitó 40 individuos en pocos minutos y Lloyd 41.

La salud de Sagasta

El jefe del Gobierno Sr. Sagasta sigue

mejorando en su dolencia, según la opinión de los distinguidos facultativos que le asisten.

Captura

El juez de instrucción de Orihuela ha interesado del Ayuntamiento de Murcia, que si se encuentra en esta el cabo del arma de infantería Antonio Franco Hernández, sea conducido preso á esta ciudad.

Naranjas

Efecto del huracan se vendió el carro de aquel fruto ayer en la plaza á cuatro y cinco pesetas.

ANIS SUPERIOR DE VINO DE LA MURADA.

Venta en la calle del marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen.

Precios: —Una micheta, 3 reales.
 Medio cántaro 22 »
 Uno » 50 »

Una fiesta.

En la huerta de Cañara, de Cehegin, una mujer esperó á otra en un barranco propiñándola catorce hachazos en la cabeza.

Que trasladada en un ve estado al hospital.

La agresora fué detenida y conducida á la cárcel.

Ambas son casadas y tienen hijos.

Movimiento colombiano.

La millonaria norte americana Mis Stokes costeará en Santa Fe (Granada) de su peculio propio un monumento que perpetúe la entrevista de Isabel la Católica y Colón que dió por resultado el descubrimiento del Nuevo Mundo. Ha encaagado al arquitecto Sr. Contreras que no escatime gastos para la suntuosidad del monumento.

El teniente Rogel.

Ayer mañana salió para Málaga nuestro paisano el bizarro militar Sr. Rogel.

Loteria.

Los números premiados con los quince primeros premios son los siguientes:
 31892, 13909, 8621, 36656, 27440, 49034
 44.989, 33.868, 9.261, 28.371, 35556, 22438
 7.168, 32.025, 22.555.

LA CAMPAÑA DEL RIFF.

—En la carta que el visir del Sultan ha

dirigido al Marqués de Potestad espone el objeto del viaje de Muley Araaf, añadiendo que la muerte de Margallo afectó al Sultan quien no hubiera marchado á Sahara á saber que ocurrirían hechos tan deplorabilisimos «esto, continua, ha movido al Sultan á regresar pronto á Marruecos para castigo á la kabila Goelaya»

—El moro Amadis volvió á su campo. El general le ha dado mil pesetas. Me consta que los disparos que se hicieron cuando el robo de maderas mataron á cuatro moros é hirieron gravisimamente á dos. Araaf continua enfermo.

—Telegrafian de Tangen que se han convertido al islamismo cinco europeos.

—Un telegrama del Casimo recibido ayer mañana decía que estaban muy adelantadas las negociaciones para la paz con Marruecos.

A la hora de entrar el presente número en máquina no hemos recibido los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

Ignoramos la causa.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

ANTONIO PEREZ ha recibido de casa, Chiner, de Valencia, una nueva colección en papeles pintados, además del magnífico maestrario que tenía con los dibujos más modernos y elegantes que se conocen en España.

La señora que tenga el gusto de decorar una habitación elegante y barata no tiene más que mandar un recadito y se le llevará á domicilio el maestrario con 313 dibujos nunca vistos en esta ciudad.

2, PLAZA DE SANTIAGO, 2.

SE VENDE

tinta superior de escribir de las mejores fabricas de España en botellas de litro y medio litro á precios baratísimos, en la imprenta donde se imprime este periódico calle de Hostales núm. 1.

Imp. de Luis Zeron, Hostales. 1.

TARIFA



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO.

En primera plana.

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.
De 12 centímetros, 5 pesetas.
A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.
De 12 centímetros, 10 pesetas.

En cuarta plana

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.
Mayores tamaños a precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.
Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, hostales 1.

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 "	2 "	1'50 id. "	1'100 id. "
La tercera parte...	5 "	1'50 "	1 id. "	0'75 id. "
La cuarta parte...	1'25 "	0'30 "	0'27 id. "	0'25 id. "
La octava parte....	0'75 "	0'20 "	0'17 id. "	0'15 id. "
Por cada 10 líneas.	0'35 "	0'11 "	0'9 id. "	0'07 id. "

EN LA CUARTA PLANA

Por cada diez líneas una vez 0'75 pta., 10 días 0'15 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 diarios

EN LA PRIMERA PLANA.

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23 1 mes diarios, 0'20 diarios
A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo del periódico, á 20 céntimos línea.

En Dolores, provincia de Alicante, se vende una Hacienda compuesta de 166 tahullas, toda de riego, con casa, patio bodega, á media hora del pueblo en el camino de Alicante. Paga de rento 7.000 reales anuales.

Y otros trozos de 16, 32, 8 y 17 tahullas, uno tambien de riego y á la misma distancia. Todos estos trozos pagan 4.000 reales de rento.

Para más detalles en la redacción de este periódico.

EL LEÓN DE ORO

calle Mayor, números 17 y 19,

ORIHUELA

ULTIMAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION DE INVIERNO.

Levitas largas para señora de género diagonal, muy buena clase y bonitas, á 22'50 id.

El mismo modelo de corte en género liso, grueso, colores y negros, á 22'50 id.

El mismo modelo en paño Sedan, colores y negros, á 25 idem.

El mismo modelo en gran tamaño para señoras gruesas, á 32'50 id.

Chaquetas de punto para señoras, forma guerrera, á 15 id.

Trajes completos de vicuña para niños en todos tamaños á 7'50 id.

Capas para caballeros de la acreditada fábrica, Fernández y Compañía de Sevilla, desde 22'50 id.

Inmenso surtido en guantes de piel, doble costura para señoras y caballeros.

Gran surtido de papeles pintados para decorar desde 0'40 id.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo,

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estomago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia dispepsia, y anemia. Clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.
Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

FARMACIA DE ORTEGA,

León, 13, Madrid.

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscriptas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1500 ó 2000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, telefono, tranvia y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación.

El folleto explicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Sorria.

Al suscribirse no se hace deservolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias puede hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

PARA CORTAR Y REMITIR AL DIRECTOR

D. _____ domiciliado en _____ se suscribe por _____ acciones de la Compañía Madrileña de urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas.

Fecha y firma.

Á LOS AGRICULTORES.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas. cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas exposiciones universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica sucursal en Málaga, calle de Cañales núm. 5.—Dirección, Preciados, 35, Madrid,